



Caja de herramientas de julio: *Ayuda para las homilias*

1. Mes de la Preciosísima Sangre de Jesús: julio

- “Tu Sangre, de la que una sola gota puede liberar de todos los crímenes al mundo entero” (*Adoro te Devote*, santo Tomás de Aquino).
- Los milagros eucarísticos ayudan a fomentar la fe eucarística y la devoción al Santísimo Sacramento. Muchos han tenido que ver con la Preciosa Sangre, pero dos ocurrieron en Buenos Aires, Argentina, cuando Jorge Bergoglio (hoy el Papa Francisco) era obispo auxiliar. En 1996, el Cuerpo de Cristo se cayó durante la Misa y se lo colocó en un recipiente con agua para que se disolviera, según las directrices de la Iglesia. Diez días después, la hostia parecía estar sangrando. Se envió a analizar y se demostró que contenía tejido humano y glóbulos blancos. El tejido procedía del ventrículo izquierdo de un corazón humano y, más concretamente, de una persona que había sufrido enormemente y estaba al borde de la muerte. El ventrículo izquierdo purifica la sangre, igual que Cristo purifica a su Iglesia ([Agencia Católica de Informaciones](#)).
- “La preciosa sangre de Cristo, cordero sin mancha ni defecto” (1 Pe 1:17-19).
- Los cristianos han recibido la redención por medio del cordero sin mancha (Is 53:7), como profetizó el profeta Isaías (Is 52:3).
- San Cipriano, obispo de Cartago hacia el año 249 d. C., escribió: “Esta unión y conjunción del agua y del vino se mezcla en el cáliz del Señor... Por eso nada podrá separar de Cristo a la Iglesia, es decir, al pueblo establecido en la Iglesia... Pues si se ofrece sólo vino, la sangre de Cristo empieza a estar sin nosotros. Pero si sólo agua, el pueblo empieza a estar sin Cristo” (*Gratian. de Cons ii. 7*) ([cf. Santo Tomás de Aquino, Catena Aurea](#)).
- Del mismo modo, san Ambrosio, obispo de Milán en el siglo IV, dijo acerca de la composición del vino: “Si Melquisedec ofreció pan y vino, ¿qué significa esta mezcla de agua? Escucha la razón. Moisés golpeó la roca, y la roca dio agua en abundancia, pero esa roca era Cristo. Además, uno de los soldados atravesó con su lanza el costado de Cristo, y de su costado brotó agua y sangre, el agua para purificar, la sangre para redimir” ([cf. Santo Tomás de Aquino, Catena Aurea](#)).

2. El don de la libertad: Citas de santos y de las Escrituras

- “Cristo nos ha liberado para ser libres: manténganse firmes y no se dejen atrapar de nuevo en el yugo de la esclavitud... Ustedes, hermanos, han sido llamados para vivir en libertad;

pero no esta libertad para dar rienda suelta a sus bajos instintos; más bien, háganse servidores los unos de los otros por medio del amor” (Gal 5:1, 13).

- “El ejercicio de la libertad no implica el derecho a decir y hacer cualquier cosa. Es falso concebir al hombre sujeto de esa libertad como un individuo autosuficiente que busca la satisfacción de su interés propio en el goce de los bienes terrenales... Al apartarse de la ley moral, el hombre atenta contra su propia libertad, se encadena a sí mismo, rompe la fraternidad con sus semejantes y se rebela contra la verdad divina” (CIC 1740).
- “Cada generación de estadounidenses debe saber que la libertad no consiste en hacer lo que nos gusta, sino en tener el derecho a hacer lo que debemos” (San Juan Pablo II).
- “La única persona libre es la que vive para Cristo” (San Juan Crisóstomo).
- “Pero ahora, libres del pecado y esclavos de Dios, su fruto es una consagración que desemboca en vida eterna. Porque el salario del pecado es la muerte; mientras el don de Dios, por Cristo Jesús Señor nuestro, es la vida eterna” (Rom 6:22-23).

3. Santo Tomás Apóstol: 3 de julio

- Santo Tomás, el que dudó de la resurrección de Cristo. Dijo: “Si no veo en sus manos la marca de los clavos, si no meto el dedo en el lugar de los clavos, y la mano por su costado, no creeré”. Después de haber tocado las llagas de Jesús y haber creído, Cristo dijo: “Felices los que crean sin haber visto” (Jn 20:24-29).
- San Gregorio escribe: “No fue un accidente que ese discípulo en particular no estuviera presente. La misericordia divina ordenó que un discípulo dubitativo, al sentir en su Maestro las heridas de la carne, curara en nosotros las heridas de la incredulidad. La incredulidad de Tomás es más provechosa para nuestra fe que la creencia de los demás discípulos; pues, el toque por el que es llevado a creer, confirma nuestras mentes en la creencia, más allá de toda duda” ([cf. Santo Tomás de Aquino, Catena Aurea](#)).
- Santo Tomás fue quien dijo al Señor que los Apóstoles no entendían lo que decía. Le dice Tomás: “Señor, no sabemos adónde vas, ¿cómo podemos conocer el camino?” Le dice Jesús: “Yo soy el camino, la verdad y la vida: nadie va al Padre si no es por mí” (Jn 14:5-6).
- Después de Pentecostés, se dice que santo Tomás fue a la India a difundir el Evangelio.
- Se cree que fue martirizado en Tamil Nadu, India.

4. Santa María Goretti: 6 de julio

- Santa María Goretti nació el 16 de octubre de 1890 en Italia, en el seno de una familia de campesinos católicos muy pobres pero devotos. Cuando murió su padre, la madre de María luchó por mantener a su familia. Los hermanos de María se dedicaban a la agricultura y ayudaban a su madre, mientras que la niña se quedaba al cuidado de la casa y de su hermana pequeña.
- Cuando María tenía 12 años, estaba sentada fuera de la casa cosiendo cuando un hombre llamado Alessandro, amigo de confianza de la familia, la sorprendió e intentó agredirla sexualmente. Ella se resistió con todas sus fuerzas, gritando que era un pecado mortal y que a Dios no le complacería. A continuación, Alessandro la apuñaló 14 veces y huyó.

- Su familia la encontró y la llevó corriendo al médico más cercano, donde la operaron sin anestesia. Durante este calvario, tuvo mucha sed y así lo manifestó; no le permitieron beber agua durante el procedimiento, así que alguien le recordó la sed de Cristo en la cruz. A partir de ese momento, no se quejó ni una sola vez, sino que ofreció su sufrimiento en unión con el de Cristo. La operación fue inútil y no se le pudo salvar la vida.
- Al día siguiente perdonó a Alessandro por sus crímenes y expresó su deseo de que fuera al cielo. Murió aquel día abrazada a un crucifijo y mirando una foto de la Santísima Virgen.
- Mientras estaba encarcelado, Alessandro tuvo un sueño con María. Se arrepintió y, tras salir de la cárcel, se convirtió en hermano laico. Pidió perdón a la madre de María. Ella respondió: “Si mi hija puede perdonarlo, ¿quién soy yo para negarle el perdón?”.
- Alessandro y la madre de María estuvieron presentes en su beatificación.
- María Goretti nos ofrece una imagen verdaderamente cristiana del perdón. Igual que Cristo perdonó a sus asesinos desde la cruz, María perdonó a su asesino desde la suya. No albergaba rencor, sino sólo caridad y el deseo de que los que la rodeaban fueran al cielo. Murió mártir, dando testimonio de su fe hasta el final. Es un ejemplo de virtud y fortaleza que puede inspirarnos hoy en día.

5. San Benito: 11 de julio

- San Benito nació en el reino de Nursia, en Italia, hacia el año 480. Su hermana es santa Escolástica. Fue enviado a Roma para ser educado, y a los 20 años decidió abandonar Roma para vivir una vida sencilla.
- Conoció a un monje que le mostró una cueva donde podría estar en completa soledad y vivir la vida de un ermitaño. Esta cueva estaba en la ladera de una montaña y era muy difícil entrar en ella. Además, la cueva era rocosa y no tenía nada para comer. El monje guardaba partes de sus comidas y se las dejaba a san Benito en una pequeña cesta.
- San Gregorio Magno contó una entrañable historia de san Benito, según la cual el primer forastero que encontró la cueva de san Benito fue un sacerdote. Mientras preparaba un banquete para la Pascua, oyó una voz que le decía: “Te preparas un plato sabroso mientras mi siervo Benito está afligido por el hambre”. El sacerdote salió inmediatamente en busca de san Benito. Habiéndolo encontrado, lo invitó a comer con él. Incluso en su soledad, san Benito fue tentado por los pecados de la carne. Una vez tuvo pensamientos lujuriosos tan fuertes que se planteó abandonar su aislamiento. Sin embargo, al darse cuenta de ello, se quitó el hábito y se arrojó a unos arbustos espinosos y rodó por ellos, de modo que quedó cubierto de cortes. “Así, a través de esas heridas del cuerpo, curó las heridas del alma”, dijo san Gregorio.
- Su estricta forma de vida hizo que los demás le tuvieran antipatía. Una vez, un grupo de monjes lo buscó para que fuera su nuevo abad. Sin embargo, al cabo de un tiempo bajo su liderazgo, se cansaron del gobierno estricto y exigente e intentaron envenenar al santo. Hizo la señal de la cruz sobre la bebida envenenada (como hacía siempre) y el vaso se hizo añicos. Abandonó este grupo y fundó sus propios monasterios utilizando una regla basada en su forma de vivir. El Papa Gregorio dijo: “El hombre santo no podría enseñar de otra manera que como vivió”.

- La regla de la vida benedictina se basa en el trabajo y la oración, “ora et labora”. Creía que el trabajo no sólo era digno y honorable, sino que conducía a la santidad.

6. Nuestra Señora del Monte Carmelo: 16 de julio

- El Monte Carmelo es un lugar de Tierra Santa (actual Haifa, Israel) que ha sido un importante lugar de oración desde la época del profeta Elías, hacia el siglo X a. C. Aquí se fundó la orden de los Carmelitas.
- En el Antiguo Testamento, Elías desafió al rey Ajab a una demostración de su deidad, Baal, frente al Dios de Elías en el Monte Carmelo. El reto consistía en ofrecer sacrificios a sus respectivos dioses y ver cuál demostraba la divinidad encendiendo un fuego. Los profetas de Ajab rezaron durante horas a Baal, pero nada ocurrió. Cuando le llegó el turno a Elías, empapó audazmente el altar con agua para mostrar su suprema confianza en Dios, y estalló en llamas. El pueblo de Israel se regocijó y siguió el camino de Elías confiando y reconociendo la soberanía de Dios.
- El Monte Carmelo también es conocido por la aparición de la Santísima Virgen a san Simón Stock. El escapulario marrón fue entregado a san Simón el 16 de julio de 1251. Nuestra Señora le dijo: “Recibe, hijo mío, amadísimo, este escapulario... privilegio para ti y para todos los que lo visten. Quien muriere con él, no padecerá el fuego eterno”.
- La tradición se extendió más tarde a los laicos. Los que llevan el escapulario practican alguna devoción especial a María, como rezar el rosario a diario, rezar el Pequeño Oficio de la Santísima Virgen María o ayunar de carne los miércoles y los viernes.
- Se nos recuerda que debemos seguir acrecentando nuestra relación con la Santísima Virgen, mediadora de todas las gracias, y pedirle que nos acerque a su hijo.

7. San Ignacio de Loyola: 31 de julio

- San Ignacio de Loyola nació en España en 1491 en el seno de una familia prominente y era el menor de 11 hermanos.
- A los 25 años, Ignacio luchó en el ejército español y demostró un gran valor, incluso con una grave herida causada por el fuego de un cañón. Tenía una carrera y un futuro prometedores; sin embargo, se dio cuenta de que los placeres del mundo eran fugaces e insatisfactorios, mientras que las cosas de Dios le proporcionaban una sensación de paz y tranquilidad. Esta fue la base de su libro: *Los Ejercicios Espirituales*.
- Empezó a abandonar el mundo en busca de Dios, despertándose a medianoche para rezar durante una hora y arrepentirse de sus pecados. Fue en peregrinación a Tierra Santa, haciendo paradas por el camino en Roma, Venecia, Ciro y en monasterios benedictinos.
- Cuando tenía unos 33 años, Ignacio volvió a la escuela y decidió enseñar catecismo a los niños en su tiempo libre. Lo metieron en la cárcel por ello y le prohibieron enseñar a otros. Sin embargo, no dijo palabras desagradables sobre sus perseguidores, sino que aceptó con alegría sus pruebas como una forma en la que Dios podía purificar su alma.
- La Compañía de Jesús se llamó originalmente, aunque de forma no oficial, Sociedad de Jesús, con los objetivos de corregir la herejía, el vicio, la apatía y la decadencia, y a imitación de Cristo.

- Envió misioneros para fundar escuelas y difundir el Evangelio por todo el mundo, pero primero a Alemania, Austria y Bohemia. Tenía la norma de que si un misionero iba a un país extranjero, debía dominar la lengua del pueblo para enseñar y predicar correctamente.
- Ignacio fomentaba especialmente a la obediencia. Pensaba que la obediencia era hermana de la humildad.
- Su obra clave es *Los Ejercicios Espirituales*, que es una aplicación del Evangelio a la persona que los realiza. Su régimen incluye la mediación sobre el pecado, la justicia, el juicio y mucho más.